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ini Protesta contro la manovra 
Molte le adesioni in città 
e in tutto il Lazio 
con punte anche del 100% 
Dibattiti e assemblee 

'1 negli uffici e nelle fabbriche 
. , ma nessun corteo sindacale 

Solo gli studenti «autonomi» 
sono scesi in piazza 
Polemiche tra Cisl e Cgil 

Accanto un'Immagine della città «deserta». 
Sotto un momento della manifestazione studentesca 

Capitale ferma, ma «al chiuso» 
In alcuni settori, lo sciopero generale ha avuto 
un'adesione del cento per cento: «Siamo soddi
sfatti, sì», dicono negli uffici delle organizzazioni 
sindacali. Presìdi dovunque e dibattiti nei luoghi 
di lavoro. Ma nessun corteo, a parte quello degli 
studenti e di Autonomia. Così, cresce la polemica 
tra i sindacati. Ieri botta e risposta tra Guerisoli 
(Cisl) e Minelli (Cgil). 

CLAUDIA ARLETTI 

m Sciopero generale «al 
chiuso» o quasi: assemblee 
nelle scuole, dibattiti nelle fab
briche, nei luoghi di lavora 
L'unico corteo, a Roma, ieri 
mattina fi stato organizzato da
gli studenti (hanno aderito Co-
bas. Autonomi e lavoratori au-
torganiz/ati). Le uscite dei sin
dacati, dopo il -veto» imposto 
dalla Cisl, sono state sporadi
che: a Montalto di Castro, per 
esempio, 1800 operai hanno 
preso parte a una manifesta
zione sull'Aurelia. Un corteo 
anche a Civita Castellana. Pre
sidi si sono svolti a Pomezia, a 
Werbo, a Rieti. Una delegazio
ne eli 400 persone ha manife
stato sotto il Senato 

Come fi andato lo sciopero? 
Secondo i sindacati, benissi
mo1 l'adesione 0 stata alta. In 
alcuni posti di lavoro (ali'Ente 
Fiuggi, por escmpiol, fi stata 
del cento per cento Anche i 
dipendenti di At.ic e Acotral si 
sono fermati ( e a Roma il traf
fico 0 subito andato in tilt). 
l.'Acotral ha poi comunicato 
che. nelle quattro ore di scio
pero, l'adesione fi stata totale. 
Tra le S.lll) e le 12.150, perciò, le 
due linee della metropolitana 

sono rimaste completamente 
ferme. E sono anche saltali i 
collegamenti Roma-Pantano, 
Roma-Lido e per con Civita Ca
stellana. E l'Atac? In media, 6 
rimasto fermo il 90 per cento 
dei mezzi, con una punta mini
ma nel deposito di San Paolo 
(66 percento) e una massima 
nel deposito della Collatina 
(quasi il 98 per cento). In so
stanza, su 1969 vetture, 1750 
sono rimaste nei depositi. 

A Fiumicino, invece, l'ade
sione sembra sia stata minore 
del previsto. Pochi voli sono 
stati cancellati; soprattutto, si 
sono verificati dei ritardi nelle 
partenze. Il Leonardo Da Vin
ci, però, nelle ore dello sciope
ro era quasi deserto: la gente, 
evidentemente, sapeva che 
avrebbe avuto difficoltà a la
sciare la città. All'Amnu, inol
tre, secondo quanto e stato co
municato dalla direzione della 
municipalizzata, l'adesione fi 
stata del 20 percento. 

Poi ci sono le scuole. Gli stu
denti, che non hanno aderito 
al corteo della mattina -«contro 
Stato, padroni e sindacati», 
hanno organizzato assemblee 

e autogestioni. Cosi fi stato al 
Keplero, al Socrate, al Mamia-
ni, al Goethe, al Malpìghi, al 
Primo Levi... In alcune assem
blee sono intervenuti anche 
sindacalisti e lavoratori. 
«Quanto» hanno scioperato gli 
studenti? «Al cinquanta per 
cento», dice il Provveditorato 
agli studi, e porta qualche 
esempio. Si scopre cosi che H 
record delle «assenze» dalle le
zioni va al liceo classico Berta-
relli: su 550 studenti, 500 han
no aderito allo sciopero. All'i
stituto professionale Vittorino 
Da Feltre, poi, su 397 studenti, 
309 non si sono presentati. E al 
commerciale Duca degli 
Abruzzi sono mancati 473 ra
gazzi su 583. La Sinistra Giova
nile e l'associazione «A Sini
stra», nel pomeriggio, hanno 
•bocciato» il corteo della matti
na, parlando di «adesione mar
ginale». , , 

A Roma la partecipazione 
degli edili-cooperazione è sta
ta del 78 per cento; per gli ali
mentaristi, 88 per cento: per I 
chimici, 75 per cento... «I dati 
sullo sciopero sono molti posi
tivi», ha commentato poi la 
Cgil, «questo risultato dovreb
be indurre ad una maggiore ri
flessione anche gli amici della 
Cisl, che sottovalutano le po
tenzialità del movimento e la 
protesta dei lavoratori...», E 
poi: «Molti lavoratori sono ri
masti compresibilmentc diso
rientati dalle diversità di posi
zioni». 

I toni non sono (orti, ma la 
polemica, tra Cgil e Cisl, cre
sce, len, c'fi stato anche un 
botta-e-risposta tra Giovanni 

Guerisoli, segretario regionale 
della Cisl, e Claudio Minelli, se
gretario romano della Cgil. 
Giovanni Guerisoli, senza giri 
di parole, definisce Claudio 
Minelli «un malato di protago
nismo». Che ha fatto Minelli? In 
Tv, aveva detto: «Se i sindacati 
non scendono in piazza, il mo
tivo è da cercarsi nel fatto che 

la Cisl temeva nuovi scontri e. 
poi, riteneva sufficienti le ma
nifestazioni già fatte...». Gio
vanni Guerisoli: «La colpa inve
ce è delle contraddizioni inter
ne alla Cgil, che non riguarda
no solo Essere sindacato, ma 
anche chi come Minelli, all'in
domani del 2 ottobre, ha vesti
to i panni del pentito...». 

Vento: «Un errore 
non fare cortei» 
• • Il suo nome, ieri, fi stato 
ripetuto spesso, durante il 
corteo degli studenti e degli 
Autonomi; ed è stato anche 
distribuita una lettera-volan
tino: il testo di un documento 
che Fulvio Vento aveva scrit 
to per condannare gli scontri 
del 2 ottobre. Ora salta fuori 
che, sui muri del Policlinico, 
è stato affisso uno strano ma' 
nifesto: «Chi semina Vea 
to...»,, e intomo qualcuno ha 
disegnato dei bulloni. 

«Bravate»? 0 segnali, «mes
saggi» di cui aver paura? Ful
vio Vento, segretario regio
nale della Cgil-Lazio: «Non 
voglio parlare di quello che 
provo. Preferisco dire quello 
che penso...». 

E, allora, che sta succe
dendo? 

Si sta creando un clima di 
violenza che non deve essere 
sottovalutato. Il 2 ottobre, do
po gli scontri, parlai di nuovo 
possibile, terrorismo. Questa 
valutazione, mi pare, sta rice
vendo conferme, non solo a 
Roma. C'è una violenza dif
fusa, che raccoglie consensi 
nell'estrema sinistra e, insie

me, nell'estrema destra e fra 
gli ultra di certe tifoserie. Per 
ora, è un fenomeno margina
le, che pero non deve essere 
sottovalutato, 

La rinuncia dei sindacati a 
manifestare in piazza è 
stata determinata dal ti
more di nuovi scontri? 

No, affatto. Anzi, noi aveva
mo già pensato a come orga-

. aizzare la manifestazione. 
Era già tutto definito. È stata 
la posizione della Cisl, che io 
non condivido, a fare saltare 
tutto. 

Ieri, a Roma, l'unico cor
teo ha visto insieme stu
denti, autonomi e Cobas. 
VI slete pentiti? 

No. Pero l'assenza dei sinda
cati è stato un grave errore 
politico, questo lo dico in 
modo categorico. La Cgil ha 
dovuto scegliere tra due ma
li: rinunciare alla manifesta
zione oppure scendere in 
piazza e dividere il sindaca
to. Francamente, in questo 
momento, una divisione è 
l'ultima cosa di cui abbiamo 
bisogno. 

OCA. 

Ma De Lucia difende il ministro 
«Nessuno ha fatto tanto per Roma» 

Opera «scippata» 
diCaracalla 

Accuse a Ronchey 

La giunta ha deciso all'unanimità 
Oggi la discussione in consiglio 

Municipalizzate 
Arrivano 

i commissari 

IL CINEMA DEI 
FRATELLI MARX 
THE COCOANUTS 
ANIMAI. CRACKERS 

MONKEY BUSINESS 
HORSE FEATHERS 

OGGI 14 OTTOBRE 
dalle 16.30 alle 24 - Presso la sala AZZURRO SCIPIONI 

(via degli Scipioni, 84) 
non stop con i quattro film dei leggendari 
comici in versione originale sottotitolata 

Le quattro sceneggiature inedite saranno 
in edicola con l'Unità ogni sabato 

dal 17 ottobre a sole 2.000 lire 

I N G R E S S O L I B E R O 

José De Almeida non ha mai rivelato il mandante 

Pugnalò l'ex re afghano 
Condannato a 10 anni 
Bai Un anno fa, spacciandosi per giornalista, 
si era introdotto nel nservalissirno salotto dell'ex 
sovrano dell'Afghanistan. Zahir Shah. e lo aveva 
ferito pugnalandolo al colla. Ieri mattina, Jose 
Paulo Santos De Almeida, 27 anni, ò stato con
dannato a dieci anni di reclusione: la sentenza ò 
stata emessa dal gip Alberto Pazienti al termine 
del processo con rito abbreviato. Interrogato 
più volte dal magistrato, De Almeida non ha 
mai voluto confessare chi gli avesse commissio
nato l'omicidio, anche se i mandanti potevano 
facilmente individuarsi nei gruppi che si oppo
nevano al regime di Naybullah. L'uomo si intro

dusse nella residenza di Zahir Shah, una grande 
villa in una zona residenziale non lontano dalla 
via Cassia, dicendo di voler scrivere un libro sul
l'esilio dell'ex monarca, da 19 anni rifugiato in 
Italia. Il ferimento avvenne al termine dell'in
contro: mentre i camerieri del re servivano il caf
fo, De Almeida afferrò il pugnale arabo che lui 
stesso aveva portato in dono a Zahir Shah e si 
scagliò contro il monarca, colpendolo tre volte 
al collo, al labbro e alla mano sinistra. Ferito in 
modo non grave, Zahir Shah, che oggi ha 77 an
ni, venne ricoverato in ospedale dove rimase so
lo pochi giorni. 

«Mamme eroìna» 
spacciavano droga 
con i passeggini 
• i La droga circolava na
scosta dentro un passeggino 
di una bambina di tre anni e a 
gestire il traffico, c'era una 
banda di mamme spacciato
ci, che rifornivano l'intero 
quartiere della Magliana. Lo 
hanno scoperto i carabinieri 
che ieri hanno arrestato cin
que persone. Anna Maria Cal
dei, 60 anni, assieme alla fi
glia Margherita, soprannomi
nata «la polla», avevano creato 
una vera e propria base logi

stica di zona pere smistare le 
dosi di eroina. La droga veni
va tagliata e suddivisa dalle 
due donne, assistite da una 
terza, Patrizia Bionci, di 28 an
ni e da due coniugi tossicodi
pendenti, Claudio Lanci e Ma
rina Celesti. Quest'ultima, 
«mamma Marina», girava con 
il passeggino della figlia e di
stribuiva la droga porta a por
ta ai tossicodipendenti del 
quartiere. 

Il sindaco 
di New York elogia 
il concerto 
antirazzista 

È arrivata fino a New York 
l'eco del grande concerto 
romano per la tolleranza, or
ganizzato dal Comune di 
Roma. Il sindaco della 
«Grande mela» David Din-
kins ha voluto esprimere il 

<^™""""",",^™,^^^^—^™ suo apprezzamento per l'i
niziativa che ha portato oltre 200mila persone, domenica 
scorsa, sotto il palco dove cantava Antonello Venditti. «Dob
biamo imparare a vivere come fratelli o a perire insieme co
me sciocchi», ha detto Dinkins con le parole di Martin Luter 
King. «Il razzismo è odioso, doloroso e sbagliato - ha ag
giunto - io plaudo al vostro coraggio nel riconoscere il pro
blema e affrontarlo». Apprezzamenti anche da monsignor 
Vincenzo Paglia della Comunità di Sant'Egidio e dal sindaco 
di Palermo Aldo Rizzo. 

Nettuno 
Muore guardia 
accoltellata 
in municipio 

Un aggressione all'improvvi
so, mentre faceva il suo ser
vizio di vigilanza dentro il 
palazzo comunale di Nettu
no. Il coltello di uno squili
brato gli ha perforato l'addo-
meperventicinquecentime-

^™"—•"™"™"™^^^^™— tri. Non sono bastali gli sforzi 
dei chirurghi per salvare Francesco Denni, una guardia giu
rata di 45 anni. Accoltellato giorni fa mentre era in servizio, è 
morto ieri. L'accoltellatore si chiama Claudio Menna, 25 an
ni, un giovane che aveva chiesto di parlare con il vicesinda
co Carlo Eufemi per chiedergli un sussidio. Al rifiuto di Eufe-
mi, il ragazzo gli si è avventato contro, riuscendo invece a 
colpire Dermi e cercando di ferire anche il comandante dei 
vigili urbani. Subito dopo Menna e stato arrestato dai carabi
nieri. 

La Provincia 
contro 
la maxi discarica 
a Santa Palumba 

Palazzo Valentini ha detto 
no alla realizzazione di una 
mega discarica per rifiuti so
lidi urbani nella zona di San
ta Palumba, a Pomezia, Il 
consiglio provinciale di Ro-
ma ha votato contro al pro-

"""•™^^""^™^^^™^^— getto all'unanimità. Inoltre 
ha espresso parere negativo anche su tutti gli altri siti indivi
duati dalla Regione per la costruzione di discariche, da 
Bracciano a Cervetert a Malagrotta. In alternativa viene pro
posto un impianto di riciclaggio per il bacino nove. 

Occupazione 
al liceo 
Malpìghi 
perii degrado 

Gli studenti del liceo Malpì
ghi sono riuniti in assemblea 
permanente e denunciano 
di non poter fare lezione a 
causa del grave stato di de
grado della scuola, piena di 
immondizie accumulate e 

"~~"~,™~"~™™,™,,™,*™,,— non rimosse all'apertura 
dell'anno scolastico per carenze d'organico del personale 
addetto alle pulizie. «Le pressanti richieste alla Provincia 
non hanno avuto risposta - dicono gli studenti - Non è stato 
aumentato l'organico dei bidelli né sono stati stanziati i fon
di per affidare il lavoro ad una ditta di pulizie. E nello stato in 
cui sono i locali e i servizi, la scuola non e praticabile». 

Sciolta la sezione 
del Coreco 
sugli atti 
del Campidoglio 

La sezione decentrata del 
Comitato regionale di con
trollo sugli atti del Comune 
di Roma 6 stata sciolta ien 
mattina dal presidente della 
giunta regionale Giorgio Pa-
setto su proposta dell'asses-

" " ^ ^ ™ ™ ^ ^ ^ ^ ^ sore agli enh locali Giovanni 
Antonini. «La decisione - ha detto Pasetto - si è resa neces
saria dopo i recenti prowedimenti giudiziari nei confronti 
del presidente della sezione Saverio Damiani e a causa della 
mancanza del numero legale a seguito dell'impedimento 
per motivi a svolgere le funzioni di salute del vice presidente 
Domenico Davoli». Sara la sezione del Coreco sugli atti delle 
Province ad assumere il compito, fino all'insediamento del 
nuovo organo. 

Ventenne 
massacrato 
a Latina 
per droga 

Gli hanno sparato due colpi 
di fucile caricato a panetto
ni, poi lo hanno finito a col
tellate. Il corpo di Gabriele 
Leonardo, vent'anni, e stato 
trovato, quasi irriconoscibi-
le, sull'argine di un fosso a 

^^^•~~™™~~™~'^"~™ lato della strada che porta 
da Latina a Borgo Piave. A trovare il cadavere nascosto nella 
vegetazione è stato un ragazzo ancora più giovane, che rin
casava da scuola e che ha avvertito i genitori. Ci sono volute 
ore ai carabinieri di Latina per ricostruire quello che e stato 
definito «un delitto balordo». Gabriele, noto alla giustizia per 
piccoli furti, è stato ucciso molto probabilmente perchè le
gato a un giro di piccolo spaccio di droga. Inizialmente gli 
inquirenti avevano pensato a un regolamento di conti tra 
nordafricani. 

RACHELE QONNELLI 

Sono 
passati 539 
giorni da 
auendo il 
consiglio 
comunale 
ha deciso di 
attivare una 
linea verde 
antitangente 
e di aprire 
sportelli per 
l'accesso 
del cittadini 
agli atti del 
Comune. 
La linea 
anti-tangente 
è stata attivata 
dopo 310 giorni. 
Manca tutto I! resto 
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